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就外籍家傭輸入事宜提出質詢
新冠肺炎疫情爆發後，本澳出入境政策大幅收緊，導致本澳近兩年時
間未輸入外籍家傭。統計數據顯示，本澳家傭數量由疫情初期
（2020年1月底）的30923人，下跌至今年10月的26361人，減
少4562人。雖然在此期間有少量內地家傭輸入，但因內地家傭薪酬
較高，一般家庭難以承擔。
 
家傭市場人資供需嚴重不平衡，一方面令家傭薪酬一漲再漲，給本已
受疫情影響的家庭經濟造成更大負擔；另一方面，由於人資嚴重短缺，
不少家庭即使對家傭表現不滿意，亦無法更換，只能將就。
 
鄰埠香港亦因疫情影響面臨家傭短缺問題。不過，自今年8月底開始，
香港便逐步重啟來自多個家傭來源國的家傭到港安排，已在當地完成
接種疫苗及符合香港多項防疫要求的家傭可到香港工作，以紓緩香港
嚴重缺乏家傭的情況。目前，每天到香港家傭人數已由9月上旬的平
均每天約28人升至11月上旬的約107人。香港的數字顯示，雖然到
港家傭的確診率較同期到港的其他已完成疫苗接種的人士確診率較高，
但有關確診率有下降趨勢，且部分家傭來源國的家傭確診率亦相對較
低。
 
行政長官早前施政答問時表示，現時有兩千多名外籍家傭申請來澳，
但因家傭來源地均屬高風險地區而未獲批，指政府在面對市場需求及
疫情防控中難以取捨。
 
本澳已近兩年未有輸入外籍家傭，新冠肺炎疫情預料短期內不會結束，
若政府繼續禁止外籍家傭輸入，家傭短缺對本澳家庭的影響將日益嚴
重。經濟財政司司長日前施政辯論期間表示，在外籍家傭輸澳議題上，
公共衛生部門在評估可行之下，經財範疇將全力配合，願意尋找外來
勞動力填補澳門勞動力不足。
 
為此，本人提出以下質詢：
 
第一，近日發生家傭虐打女童事件，引起社會關注。類似事件過往亦
多次發生，反映家傭質素參差。請問，當局未來如何與業界一起加強
家傭職業培訓及普法宣傳工作，以提高家傭的服務質素和法律意識，
避免類似事件再次發生？
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第二，政府各相關部門會否積極加強溝通協商，參考香港做法，在採
取嚴格疫情防控措施前提下，容許來自低風險國家和地區已接種兩劑
甚至加強針新冠疫苗且持有效核酸檢測陰性證明的外籍家傭來澳，以
紓緩家傭緊缺問題，回應居民訴求？
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